
Под знаменем Ленина
ОР Г А Н  П Е Р В О У Р А Л Ь С К О Г О  Г О Р К О М А  КПСС И Г О Р О Д С К О Г О  СОВЕТ А Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  С В Е Р Д Л О В С К О Й  О БЛ АС ТИ

НА СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
МОСКВА. (ТАСС). Вдохновенным, самоотверженным 

трудом знаменуют советские люди завершающий год 
девятой пятилетки, год 30-летия Великой Победы. При
нятая XXIV съездом КПСС программа развития социа
листической экономики, культуры и дальнейшего улуч
шения благосостояния советских людей успешно прет
воряется в жизнь. В стране ш ироко развернуто социа
листическое соревнование за выполнение и перевыпол
нение заданий 1975 года и пятилетки в целом, за повы
шение эффективности производства, за достойную 
встречу XXV съезда КПСС.

Благодаря целеустремленной политике КПСС, самоот
верженному труду народа в стране создана материаль
но-сырьевая база, которая позволяет полностью обес
печить важнейшие отрасли народного хозяйства полез
ными ископаемыми. Эта база составляет 'надежную  
основу развития экономики на длительную перспек
тиву.

Интересы народного хозяйства требуют бережного, 
рационального использования природных ресурсов. Эти 
вопросы вынесены на обсуждение третьей сессии Вер
ховного Совета СССР девятого созыва, которая откры
лась 8 июля в Кремле.

Утром на раздельных заседаниях палат —  Совета 
Союза и Совета Национальностей —  была утверждена 
повестка дня. В нее включены вопросы о мерах по 
дальнейшему усилению охраны недр и улучшению ис
пользования полезных ископаемых, о проекте Основ 
законодательства Союза ССР и союзных республик о 
недрах и об утверждении Указов Президиума Верхов
ного Совета СССР.

В 1-2 часов в Большом Кремлевском дворце началось 
совместное заседание Совета Союза и Совета Нацио
нальностей.

Бурными, продолжительными аплодисментами, стоя, 
депутаты и гости встретили товарищей Л. И. Брежнева, 
Ю. В. Андропова, А. А. Гречко, В. В. Гришина, А. А. 
Громыко, А. П. Кириленко, А. Н. Косыгина, Ф . Д. Кула
кова, Д. А. Кунаева, К. Т. Мазурова, А. Я. Пельше, 
Н. В. Подгорного, Д. С. Полянского, М, А. Суслова,
В. В. Щ ербицкого, П. М . Машерова, Б. Н. Пономарева, 
Ш. Р. Рашидова, Г. В. Романова, М. С. Соломенцева, 
Д. Ф. Устинова, К. Ф . Катушева.

Депутаты приступили к  рассмотрению вопросов пове

стки дня сессии. С докладом «О мерах по дальнейше
му усилению охраны недр и улучшению использования 
полезных ископаемых и о проекте Основ законодатель
ства Союза ССР и союзных республик о недрах» вы
ступил заместитель Председателя Совета Министров 
СССР депутат Н. А. Тихонов.

Наша страна, сказал он, обладает богатейшими при
родными ресурсами, мощной промышленностью и вы
сокоразвитым сельским хозяйством. Народное хозяйст
во развивается планомерно и высокими темпами. За 
последние десять лет произведенный национальный 
доход возрос примерно в два раза, а выпуск промыш
ленной продукции увеличился более чем вдвое.

Для успеш ного решения задач коммунистического 
строительства важное значение имеет рациональное 
использование минерально-сырьевых ресурсов. Социа
листическая собственность на недра и плановая систе
ма ведения народного хозяйства, подчеркнул доклад
чик, создают самые благоприятные условия для ком п
лексного, эффективного и бережного использования 
недр и их охраны.

Советский Союз занимает первое место в мире по 
добыче угля, нефти, железной руды, марганцевых и 
хромитовых руд, калийных солей, фосфатного сырья и 
второе место —  по добыче газа и руд многих цветных 
металлов.

Развитие народного хозяйства вызывает бурный рост 
потребностей в минеральном сырье. Поэтому необхо
димо не только постоянно наращивать разведанные 
запасы полезных ископаемых, но и экономно расходо
вать богатства недр, которые в отличие от лесов, вод 
и некоторых других природных ресурсов практически 
не восстанавливаются.

Вторжение в недра может оказать общее, Йногда 
весьма ощ утимое воздействие на природу. В ряде слу
чаев выводятся из пользования сельскохозяйственные 
угодья, причиняется вред лесам, меняются гидрогеоло
гические режимы  районов, рельеф местности и движе
ние воздушных потоков, загрязняются отходами произ
водства поверхность земли, воздушный и водный бас
сейны.

Докладчик говорил далее о том, что партия и госу
дарство целеустремленно и последовательно решают

задачи рационального использования природных ресур
сов и охраны природы. Он назвал ряд актов, которые 
приняты за последнее время и направлены на решение 
этих задач.

Рациональное использование полезных ископаемых и 
усиление охраны недр, продолжал Н. А. Тихонов, тре
буют и совершенствования законодательного регулиро
вания общественных отношений в этой области. Дейст
вующее горное законодательство, отметил он, не отра
жает происшедших социально-экономических преобра
зований, а также возросших масштабов производства 
и коренных изменений техники добычи, обогащения и 
переработки полезных ископаемых.

Д окладчик подчеркнул, что представленный на рас
смотрение сессии проект Основ законодательства Сою
за ССР и союзных республик о. недрах подготовлен с 
учетом требований современного этапа развития на
родного хозяйства.

Характеризуя проект Основ в целом, докладчик от
метил, что главным в нем является законодательное 
закрепление принципов планомерного, комплексного и 
рационального использования недр. Осуществление 
этих принципов позволит значительно повысить эффек
тивность использования минеральных ресурсов страны 
и улучшить охрану природы. Той же цели подчинено и 
усиление государственного надзора и контроля за ис
пользованием и охраной недр.

Впервые столь широко и полно в форму общ есоюз
ного закона облекаются требования, предъявляемые к 
созданию наиболее благоприятных условий труда при 
горных работах. В этом —  еще одно яркое проявление 
большой заботы Коммунистической партии и СоветскЬ- 
го государства о замечательных тружениках-шахтерах, 
горняках, геологах и других работниках, занятых добы
чей и переработкой полезных ископаемых.

В заключение Н. А. Тихонов выразил уверенность в 
том, что принятие Основ законодательства Союза ССР 
и союзных республик о недрах послужит дальнейшему 
развитию и укреплению экономики страны, обеспече
нию бережливого, хозяйского отношения к богатствам 
нашей Родины.

Затем депутаты перешли к  прениям.
Вчера сессия продолжала работу.

ДЕНЬ НАШЕГО Г О Р О Д А  
О ТКРЫ Т СЧЕТ НОВОЙ ПЯТИЛЕТКИ

Производственное задание на девятую 
пятилетку бригада столяров третьего цеха 
завода железобетонных изделий и конст
рукций, руководимая А. С. Павловым, 
завершила еще в июне прошлого года. 
Она занята на сборке оконных и дверных 
блоков для строительства жилья и про
изводственных зданий.

Этот коллектив известен слаженностью, 
деловитостью. В нем трудится немало та
ких рабочих, как С. П. Матвеев, В. Ф. 
Морозов, Л. К. Шарыгина, В. М. Алексе
ев, умеющих с полной отдачей использо
вать рабочее время на производстве. Эти 
передовики соревнования задают тон про
изводственной и общественной активно
сти. На них равняются другие, перенима
ют передовые методы труда.

Хорошим организатором в цехе счпта- 
ётся бригадир Павлов. В июне, к приме
ру, его бригада при обязательстве 6,3 ква
дратных метра д'остигла выработки, рав
ной 7,88 квадратных метра изделий на 
человека в смену.

На снимке: бригадир А. С. Павлов.
Фото Н. Булыгин*.

СОРЕВНУЮТСЯ СМЕЖНИКИ
Полугодовой план коллек

тив лыжной фабрики вы
полнил на 102 процента, В 
этом большая заслуга 
бригады по изготовлению 
многослойных пыж, которой 
руководят Ю. С. Немытоа и 
Л. П. Немытова, '  и бригады

отделочников Ф. А. Коэми- 
льцевой. Эти коллективы со
ревнуются между собой, 
хотя в работе зависят друг 
от друга: ведь отделать мо
жно столько пыж. сколько 
их изготовят. Главным усло
вием соревновании являет

ся повышение качества про
дукции, улучшение товаоно- 
го вида лыж. Обязательство 
рабочие выполняют, посвя
щая трудовые успехи XXV 
съезду КПСС.

3. ЧЕРМЯНИНА, 
нормировщик фабрики.

■  В Г О РК О М Е  К ПС С И И С П О Л К О М Е  Г ОРСОВЕТА

Первоуральцы! Сохраним 
народное достояние от пожаров

Установившаяся жар
кая, знойная погода вы
звала крайне пожаро
опасную обстановку как 
в окрестных лесах, так 
и в населенных пунк
тах. В июне-июле из-за 
преступной халатности 
отдельных граждан и 
должностных лиц воз
никло несколько силь
ных пожаров. В деревне 
Битимна сгорел промто
варный магазин, в Би
лимбае огонь уничтожил 
склад мебели райпо, в 
Коуровском леспромхозе 
сгорел лесозавод.

Огромной силы один 
за другим возникают по- 

N  жары в лесах. Только 
на минувшей неделе в 
районах Калаты, Пиль
ной, птицефабрики, про
филактория «Лесная 
сказка», Коуровской 
турбазы и во ‘ многих 
других живописных мес
тах нашего города огонь 
уничтожил десятки гек
таров лесных массивов.

В прошлый воскрес
ный день, когда больши
нство рабочих и служа
щих динасового завода 
отдыхало, в поселке сго

рели четыре двухэтаж
ных благоустроенных 
жилых дома. Несоблюде
ние элементарных пра
вил противопожарной 
безопасности двумя-тре- 
мя человеками привело 
к такой небывалой беде 
—  88 семей, в основ
ном рабочих и служа
щих динасового завода, 
остались без крова.

Позавчера горком 
КПСС и исполком го
родского Совета депута
тов трудящихся провели 
совещание с руководи
телями предприятий и 
организаций. Рассмотре
на тревожная пожаро
опасная обстановка в 
городе. Намечен целый 
ряд дополнительных мер 
по предупреждению по
жаров в лесах и насе
ленных пунктах.

В этот же день сос
тоялось внеочередное за
седание исполкома го
родского Совета депута
тов трудящихся. Приня
тым решением руководи
телям предприятий и уч
реждений запрещено в 
пожароопасное время on- 
ганизовывать какие-либо

массовые выезды трудя
щихся в леса с целью 
отдыха, проведение все
возможных походов, экс
курсий.

Определен 21 маршрут 
для совместного еже
дневного патрулирования 
дружинников, работни
ков милиции и лесной 
охраны. Им предоставле
но право задерживать 
всех граждан, находя
щихся в лесу в пожаро
опасный период и на
правляющихся в лес на 
автомототранспорте, сос
тавлять акты для при
влечения нарушителей к 
административной и уго
ловной ответственности.

Исполком городского 
Совета депутатов трудя
щихся определил также 
другие меры по предуп
реждению пожаров, об
ратился ко всем перво
уральцам с призывом
строго соблюдать проти
вопожарную безопас
ность, проявлять высо
кое чувство гражданской 
ответственности за со
хранение лесных бо
гатств и другого общест
венного достояния.



Партийная жизнь:--------------------------

идем к X X V  съ езду  КПСС
На п р е д п р и я т и я х  н а ш е го  го р о д а  все ш и р е  р а з 

в е р ты в а е тс я  с о ц и а л и с т и ч е с к о е  с о р е в н о в а н и е  за 
д о с т о й н у ю  в с т р е ч у  X X V  съ е зд а  КП С С . С чем  идем 
к  с ъ е зд у , к а к и е  за д а чи  р е ш а ю т  к о л л е к т и в ы , 
к о м м у н и с т ы , п а р т и й н ы е  о р га н и з а ц и и  в целом , 
ч т о б ы  д о сто й н о  в с т р е т и т ь  в а ж н о е  п о л и ти ч е с ко е  
с о б ы т и е  в ж и з н и  наш е й  п а р т и и  и народа? На 
в о п р о с ы  ко р р е с п о н д е н т а  р е д а к ц и и  се го д н я  о тв е 
ч а е т  с е к р е та р ь  п а р т ко м а  х р о м п и к о в о г о  завода 
Г. И. Ш ве ц о в .

НА НОВОМ
Э Т А П Е

Г. ШВЕЦОВ, секретарь парткома 
хромпикового завода

НА КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРБИТЕ іілііпттіііііііітіЕ ііііііііііііпіііініііш ш іш пігш ш пш ііітпіш іш ііШ і

В р я д ы  

коммунистов
Все больше коммунистов стано

вится среди комсомольских активи
стов. Недавно комитет ВЛКСМ Би-
лимбаевского экспериментального 
завода строительных конструкций и 
деталей дал рекомендацию для 
вступления кандидатами в члены 
КПСС электромонтеру А. Федякову 
и водителю И. Добровольскому.

Молодые рабочие служат приме
ром в труде. Всегда исполнитель
ные, они и на других оказывают 
благотворное влияние. Анатолии и 
Иван организуют турниры по про
фессиям. Оба выполняют общест
венные поручения. А. Федяков — 
член заводского комитета ВЛКСМ, 
возглавляет производственный сек
тор. И. Добровольский — председа
тель комитета профсоюза транспорт
ного цеха.

Комсомольская организация, да
вая им рекомендации, возлагает на 
А. Федякова и И. Добровольского 
немалые надежды. Молодые рабо
чие стараются их оправдать.

С е н т я б р ь  
не з а  г о р а м и

На автотранспортном предприя
тии некоторые молодые рабочие не 
имеют среднего образования. Коми
тет ВЛКСМ  обсудил вопрос о комп
лектовании школ рабочей молоде
ж и. Сообщение сделал секретарь 
к о м с о м о л ь с к о й  организации

В. Галактионов. Сейчас с молодыми 
рабочими проводятся индивидуаль
ные собеседования. Многие уже по
лучили направления в вечерние 
школы.

П о б е д и т е л и
т у р н и р а
Недавно в тресте Уралтяжтруб

строй ' проходил трудовой турнир 
молодых штукатуров. В нем прини
мали участие Лидия Елисеева и Зоя 
Оглоблина из четвертого строитель
ного управления. Обе девушки за
няли первые места.

Л. Елисеева и 3. Оглоблина при
няли участие также в областном 
конкурсе. Здесь ш тукатуры  из 17 
трестов отстаивали честь своих кол
лективов. Лида Елисеева и Зоя Ог- 
лоблийа продемонстрировали высо
кую  квалификацию и заняли третье 
место.

На стартах П О
Комитет ВЛКСМ треста столовых 

в эти летние дни организует сдачу 
нормативов комплекса «Готов к  тру
ду и обороне» по плаванию, гребле, 
стрельбе. В выходные дни юноши п 
девушки выезжают на турбазу 
«Хрустальная». 700 человек уже 
сдали нормативы по плаванию. Бо
льшая часть — молодые работники 
треста. Недавно были проведены 
соревнования по многоборью.

Комсомольские активисты подают 
пример членам ВЛКСМ в активной 
сдаче комплекса ГТО. Кондитер 
столовой № 23 Зинаида Ульяниц-

кая, повар столовой № 65 Олег Сел 
лянин, повар столовой № 81 Л ю бовь 
Поверинова и  другие стали значки-* 
стами ГТО. Они и других комсомол 
льцев привлекают к  физической к  у» 
льтуре, организуют спортивные со* 
ревноваыия у  себя в коллективах .

©НАВСТРЕЧУ. 
ДНЮ  МЕТАЛЛУРГА

На вредном производстве работа* 
ет Сергей Лежнев — он травильщ ик 
в седьмом цехе Новотрубного заво* 
да. Руководители отдела очень теп* 
ло отзываются о комсомольце, хва* 
лят за добросовестность.

Ф ото А. Кадочигова.

К предстоящему полету в космос кораблей «Союз» и «Аполлон»

ПЕРВЫЙ ШАГ
Г е н е р а л -л е й те н а н т  а в и а ц и и , д в а ж д ы  Герой  С о в е т с ко 

го  С ою за  В л а д и м и р  А л е к с а н д р о в и ч  Ш а та л о в , р у к о в о д и 
те л ь  п о д го т о в к и  с о в е т с к и х  к о с м о н а в т о в , т р и ж д ы  летал  
в ко с м о с  на  ^С о ю за х » : в н а ча л е  и к о н ц е  1969 год а  
и  в е сн о й  1971-го . В то  вре м я  п р о е к т  «С ою з» — « А п о л 
л о н»  не су щ е с тв о в а л  ещ е и на  б у м а ге . С п е ц и а л ь н ы й  
к о р р е с п о н д е н т  А П Н  А л е кс е й  Г о р о хо в  нед авн о  в с т р е 
т и л с я  с Ш а та л о в ы м  и п о п р о с и л  е го  о т в е т и т ь  на н е 
с к о л ь к о  в о п р о с о в  в с в я з и  с п р е д с то я щ и м  с о в е тс ко - 
а м е р и к а н с к и м  э к с п е р и м е н т о м  в* ко см осе .

Т¥ УЧШЕЙ подготовкой к 
*  предстоящ ему партий

ному съезду мы считаем 
успешное и досрочное за
вершение производственной 
програм м ы  и социалистиче
ских обязательств текущ его 
года и пятилетки в целом. 
Для этого в коллективе есть 
все условия. Наращиваеіся 
производительность труда, 
сверх плана сдано продук
ции на сотни тысяч рублей. 
За четыре с половиной го
да пятилетки трудящиеся в 
содружестве с инженерно- 
техническими работниками 
центральной заводской ла
боратории интенсивно ра
ботали над совершенствова
нием технологий производ
ства, что способствовало 
резком у повышению качест
ва выпускаемой продукции. 
Четыре продукта завода ат
тестованы на государствен
ный Знак качества.

М ож но привести еще 
много фактов, подтвержда
ю щ их высокий трудовой на
строй на заводе, стремле
ние каж дого внести свой 
вклад в осуществление на
меченной программы. Но 
достигнутое —  пройденный 
этап, хотя коллективу есть 
чем гордиться.

В начале завершающего 
года пятилетки завод при
нял напряженные обязате
льства. Было решено пяти
летнюю программу выпол
нить по основным показате
лям к  7 ноября, в счет 
встречного плана реализо
вать продукции на триста 
тысяч рублей, выпустить 14 
процентов продукции от 
общ его количества с госу
дарственным Знаком каче
ства. Все пункты обяза
тельств перечислить невоз
можно, но эти основные да
ют представление о том, что 
мы учли многие резервы. 
Когда же Пленум Централь
ного Комитета КПСС п р и 
н я л  постановление о созыве 
XXV партийного съезда, ко
гда в стране по инициативе 
коммунистов развернулось 
социалистическое соревно
вание за его достойную 
встречу, то наш коллектив 
пересмотрел свои обязате
льства. Уже итоги первого 
квартала года показали, 
что мы м ож ем  сделать бо
льше, чем наметили. К при
меру, от внедрения 130 ра
ционализаторских предло
жений получено 82 тысячи 
рублей экономии. А это 
ведь повышение и эффек
тивности производства, и ка
чества химических изделий. 
Теперь есть итоги полуго
дия: внедрено 280 новшеств 
по предложениям рабочих, 
экономия —  165 тысяч руб
лей. У нас на заводе сейчас 
каждый восьмой труженик 
—  рационализатор.

Учитывая новые возм ож 
ности, коллектив решил в 
честь XXV съезда партии в 
счет встречного плана реа
лизовать продукции на пять
сот тысяч рублей, заеер- 
шить годовую  программу 
к  27 декабря, выпустить не 
менее 20 процентов продук
ции со Знаком качества.

Чтобы успешно справился 
С этими обязательствами, 
мы считаем самыми глав-
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ными два звена, которые 
находятся под контролем 
цеховых партийных органи
заций и парткома завода. 
Это завершение реконструк
ции восьмого цеха и созда
ние системы управления ка
чеством продукции. Работы 
на реконструкции идут пол
ным ходом, намечено бла
годаря этому достичь в чет
вертом квартале проектной 
мощности цеха по произ
водству монохромата нат
рия. Что же касается созда
ния системы управления ка
чеством продукции, то тут 
еще ведется широкая, раз
носторонняя работа.

Чтобы успешно решать 
задачи предстоящей пяти
летки, надо сейчас созда
вать для этого фундамент. 
Десятая пятилетка будет пя
тилеткой качества, как опре
делил Пленум Центрально
го Комитета КПСС. В нашем 
коллективе саратовская си
стема внедрена успешно. 
Надо идти дальше, чтобы 
^ьщудкать не только больше 
Продукции, но и лучшего 
качества при наименьших 
затратах. Вот почему ком
мунисты усиленно работают 
над созданием системы уп
равления качеством.- Проб
лема эта емкая, потому что 
нужно включить в борьбу за 
выпуск продукции на уров
не лучших и мировых стан
дартов каждого рабочего. 
Ведь важно, чтобы в основе 
лежала не только админи
стративная требователь
ность, но и высокая созна
тельность рабочих. Следова
тельно, вместе с техниче
ским  прогрессом огромную  
роль играют массово-поли
тическая работа, социали
стическое соревнование.

В эти дни в цехах прохо
дят открытые партийные 
собрания, на которых об
суждаю тся пути повышения 
качества продукции. А ком
мунисты заводоуправления, 
от которых в немалой сте
пени зависит создание сис
темы, решили оказать конк
ретную  помощь цехам в 
проведении необходимых 
мероприятий. С таким же 
вопросом намечено общеза
водское партийное собра
ние. На нем будут обсуж
даться уже сведенные во
едино предложения, посту
пившие из цехов. Путям по
вышения качества будет по
священа научно-практиче
ская конференция. А потом 
пройдут рабочие собрания, 
на которых трудящиеся об
судят планы повышения ка
чества на каждом  рабочем 
месте. Так мы намерены 
активизировать каждого 
труженика.

Разрабатываются новые 
условия социалистического 
соревнования, стимулирую
щие борьбу за высокое ка
чество продукции. Тут боль
шой совет завком проф сою
за держит с активом. Уже и 
наглядную агитацию обно
вили, и гласность соревно
вания делаем более опзра- 
тивной.

Таким образом, к  XXV 
съезду КПСС, который оп
ределит програм му разви
тия народного хозяйства на 
десятую пятилетку, наш кол
лектив придет не с пустыми 
руками. Все резервы будут 
поставлены на службу по
вышения эффективности
производств а-

— Владимир Александ
рович, не задумывались ли 
Вы и Ваши коллеги тогда, 
на рубеже 70-х годов, о ре 
альности такого междуна
родного проекта!

—  Трудно ответить на 
этот вопрос однозначно. 
Когда полетел Ю рий Гага
рин на «Востоке» или, ска
жем, Владимир Комаров на

ічтервом «Союэеи^івы, конеч
но, не представляли, что 
время создания междуна
родного орбитального ком 
плекса столь близко. С дру
гой стороны, нельзя утвер
ждать, что никто из нас не 
думал, что рано или поздно 
представители двух косми
ческих держав полетят вме
сте.

— Возможно, будет спра
ведливой историческая па
раллель. Ведь идеи подоб
ных совместных эксперимен
тов, разумеется, в общем 
виде выдвигали в начале 
века пионеры ракетной тех
ники!

—  Действительно, осново
положник теоретической ко 
смонавтики Константин Эду
ардович Циолковский неод
нократно высказывался о 
неизбежности международ
ных акций в космосе. Пусть 
это были фантастические 
идеи, тем не менее самые 
несбыточные, на первый 
взгляд, проекты оказались 
осуществленными при ж из
ни одного-двух поколений. 
ЭПАС (экспериментальный 
полет «Союз» —  «Аполлон») 
в этом смысле своими ко р 
нями уходит в далекое 
прошлое. С другой сторо
ны, он несет в себе эле
мент неожиданности. Как, 
скажем, запуск первого ис
кусственного спутника Зем
ли или полет Ю рия Гагари
на.

Совместный полет мог со
стояться и несколько ранее 
и чуть позднее. Но то, что 
он должен состояться, было 
предопределено историей 
развития космических ис
следований.

—  Когда приступили к не
посредственной подготовке 
ЭПАС!

—  Примерно три года на
зад. М ы знали, что между 
Академией наук СССР и 
Национальным управлением 
по аэронавтике и исследо
ванию космического про
странства (НАСА) США ве
дутся интенсивные пере
говоры. Затем состоялось 
подписание межправитель
ственного соглашения. С то
го дня и «стартовал» ЭПАС.

Вместе с техническим ди
ректором  проекта с совет
ской стороны членом-кор- 
респондентом Академии на
ук СССР Константином Да
выдовичем Бушуевым и ру
ководителем полета летчи- 
ком -косм онавтом  Алексеем 
Станиславовичем Елисеевым 
я побывал в Хьюстоне, где 
мы провели первые совеща
ния с американскими кол
легами, наметили основные 
этапы работ, определили 
состав рабочих групп.

—  Н а 'ч то  ж е  ушли эти 
три года!

—  Не буду касаться ин
женерных, конструкторских 
проблем. Напомню лишь, 
что наиболее «узкими» ме
стами проекта стали раз
ница атмосфер в кабинах 
«Союза» и «Аполлона», не
обходимость разработки со
вместных с т ы к о в о ч н ы х  
средств и специального пе
реходного модуля — своего 
рода шлюзовой камеры. 
Эти вопросы успешно реше
ны.

Со своей стороны мы за
нимались поиском новых 
методик подготовки, разра
боткой новых треножных 
средств и, конечно, трени
ровками экипажей.

Словом, учились как не
посредственные исполнители 
ЭПАС, так и специалисты,

И Д У Т  по
Кто нѳ радуется, полу

чив благоустроенную совре
менную квартиру? Были 
довольны и  мы, жильцы 
дома А1» 30-а по улице Стро
ителей, заселяясь в него 
полтора года назад. Правда, 
дом сдавался зимой, стро
ители оставили недоделки. 
Так, асфальтовой дорожки 
не было. Пришлось новосе
лам некоторое время но
сить болотные сапоги. Но 
после весенней распутицы 
асфальт был удожен. и мы

*  *

обеспечивающие подготов
ку.

—  С советской стороны в 
програм ме «Союз» — «Апол
лон» участвуют четыре эки
пажа, с американской —  
два. Как объяснить такое со
четание!

—  Во-первых, по проекту 
ЭПАС на космодроме Бай
конур готовятся два косми
ческих корабля «Союз». 
Кроме того, мы учитывали 
возможность проведения 
летно-конструкторских испы
таний модифицированного 
«Союза», что и было вы
полнено в конце прошлого 
года в ходе полета «Сою
за-16». Корабль пилотиро
вал наш второй экипаж —  
Анатолий Васильевич Ф и 
липпенко и Николай Нико
лаевич Рукавишников. По
этому мы и приняли реше
ние сформировать четыре 
экипажа: первые два —  из 
опытных, летавших космо
навтов, а третий и четвер
тый —  из перспективных мо
лодых людей.

— Вы неоднократно посе
щали Центр управления по
летом в Хьюстоне. В чем 
сходство и в чем различия 
советского и американского 
подходов к подготовке кос
монавтов!

—  Ясно, что цели и зада
чи подготовки одинаковы.

Г А З О Н У
с облегчением вздохнули.

Миновало лето 1974 года. 
Уш ли дальше строители, и 
жильцы решили оборудо
вать площадку, а вдоль до
ма посадить кустарник, по
сеять траву. Но в мае ны
нешнего года вновь заселя
лись два дома в нашем ми
крорайоне. Вот тут и воз
никла у  кого-то идея: за
чем возить новоселов в ок
ружную , если мо ж  go засы
пать газон возле дома 
А"» 30-а щебенкой и сделать

Но достигаются результаты 
несколько различными сред
ствами. К примеру, мы уде
ляем большое внимание ме
тодической стороне дела. 
Тщательно готовим каж дое 
занятие, подробно расписы
ваем этапы, проводим скру
пулезный разбор каж д ого  
земного полета. А м ерикан
цы же отдают предпочте
ние инициативе экипажа. 
Поэтому для проведения 
совместных тренировок бы
ла выработана специальная 
методика, весьма похожая 
на нашу. Она понравилась 
американским астронавтам. 
В свою очередь и мы бу
дем использовать американ
ский опыт, возлагая боль
шую ответственность на са
мих космонавтов.

—  Правомерно ли срав- 
нение советского и амери
канского центров подготов
ки ! Очевидно, оборудова
ны они примерно одинако
во, поскольку там решают
ся схожие задачи!

—  Действительно, Звезд
ный горо'док под М осквой 
и хьюстонский центр в этом 
смысле похожи друг на 
друга. Комплексные трена
ж еры  разработаны на од
них и тех же принципах, 
одинаковы принципы разра
ботки внешних имитаторов 
—  Земли, звездного неба и 
так далее. Оборудование, 
которым мы располагаем, 
аналогично американскому.

—  В заключение несколь
ко  слов о перспективах! Что 
последует за нынешним со
вместным полетом космиче
ских кораблей «Союз» и 
«Аполлон»!

—  Я не думаю, что мы 
ограничимся проектом «Со
юз» —  «Аполлон». Это лишь

М А Ш И Н Ы
тем самым удобный пере
езд. Решено — с д е л а н о .  
Въехали в новые дома лю
ди, а на следующий день 
по «новой» дороге двину
лась строительная техника: 
автомашины, тракторы, кра
ны. Да так до сих пор и 
ездят с утра до вечера. И 
сидят сейчас ребята вместе 
со своими мамами и папа
ми у окон и спрашивают: 
«Где же нам поиграть?»

Н. КОНОПЛЕВ, 
читатель.

первый шаг.
(АПН)

|И З  РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ



И Н Ж Е Н Е Р О В  Г О Т О В И Т  У  П И
Ж д е м  в а с ,  
п ы т л и в ы е

Среди инженерно-техни
ческих работников предпри
ятий города более 400 —  
выпускники Первоуральско
го общетехнического факу
льтета УПИ. Командирами 
производства стали И. М. Бу
наков, М. Д. Федемев, Ю . Л. 
Суворов и другие. В поо- 
"шедшем месяце защитили 
дипломы еще 43 человека. 
Причем 16 из них с оценкой 
«отлично», 25 —  «хорошо». 
Электрослесарь треста Пер- 
воуральскмежрайгаз М. Ис- 
магилов, лаборант центра
льной заводской лаборато
рии и элёктрослесарь цеха 
№ 8 Новотрубного завода 
Н, Ш апоренко и А. Васюков, 
многие другие их товарищи 
по учебе продем онстриро
вали готовность быть масте-ѵ 
рами, руководителями кол
лективов.

В текущ ем году на ф аку
льтете открыт прием по 
специальностям: обработка
металлов давлением, меха
ническое оборудование за
водов черной металлургии, 
электропривод и автомати
зация промышленных уста
новок, промыш ленное и 
гражданское строительство, 
экономика и организация 
металлургической пром ы ш 
ленности. Преимуществен
ным правом при зачислении 
пользуются абитуриенты, ра
ботающие по избранной 
специальности и имеющ ие 
стаж работы не менее шес
ти месяцев. Авторы внед
ренных изобретений зачис
ляются вне конкурса.

, Согласно правилам прие
ма, комиссия не будет рас
сматривать дела абитуриен
тов, не прошедших по кон
курсу в другие вузы.

План приема —  140 чело
век, в том числе по специ
альности электропривод и 
автоматизация промыш лен
ных установок —  40, на ос
тальные специальности —  
по 25 человек. Для поступа
ющих на факультет работа
ют краткосрочные подгото
вительные курсы. Прием 
документов ведется еже
дневно, начало экзаменов —  
20 августа. Занятия у  пер
вокурсн и ко в—  с 8 сентября. 
В связи со сменной рабо
той предприятий занятия 
проходят утром  и вечером.

Программы обучения на 
общ етехническом факульте
те построены таким обра
зом , что студент после ус
пешного окончания первых 
трех курсов может продол
жить учебу по любой спе
циальности соответствующ е
го факультета головного ин
ститута по очной или заоч
ной формам. Например, 
студент специальности про
мышленное и гражданское 
строительство м ожет пе
рейти на лю бую  специаль
ность строительного факу
льтета, с обработки метал
лов давлением —  на метал
лургический факультет и так 
далее.

В этом году впервые сту
денты всех шести курсов  
будут заниматься по вечер

ней форме. На факультете 
работает 29 штатных пре
подавателей, 8 кандидатов 
технических наук, 5 кандида
тов физико-математических 
наук. Свыше 30 преподава
телей УПИ приезжаю т на 
факультет по граф ику для 
ч т е н и я  спецкурсов. Для 
проведения занятий по тех
ническим дисциплинам при
глашены также 15 работни
ков промышленных пред
приятий города. В распоря
жении студентов библиоте
ка, аудитории, кабинеты, ла
боратории, оснащенные со
временным оборудованием. 
Только за последние годы 
введены в строй новые ла
боратории: электрических
измерений, телемеханики и 

-автоконтроля, производства 
чугуна, физики металлов. 
Все они делались с помо
щ ью  Новотрубного, хромпи
кового , динасового и дру
гих заводов, рабочие кото
рых в основном составляют 
наше еж егодное пополне
ние.

Итак, по 26 курсам  студен
ты выполняют лабораторный 
практикум  непосредствен
но на факультете. Лабора
торные работы по вычисли
тельной технике проходят в 
вычислительном центре Но
вотрубного завода. То есть 
учащиеся с первого по чет
вертый курс весь цикл обу
чения проходят на месте, не 
выезжая в Свердловск. В 
ближайшие два-три года бу
дет создана лабораторная 
база для пятикурсников.

Преимущ ественным пра
вом при зачислении пользу
ются те, у кого  есть произ
водственный стаж. Так, на
пример, в прош лом  году из 
150 .рабочих со стажем, по
давших заявления, сдали 
приемные экзамены 90. Все 
они были зачислены на фа
культет. А  среди выпускни
ков ш кол был конкурс , то
лько лучшие из них попали 
в число студентов. Наша за
дача —  готовить специали
стов из рабочих людей. На 
XXIV съезде КПСС отмеча
лось: 42 процента инжене
ров и техников Первоураль
ского  новотрубного завода 
—  это выходцы из рабочих. 
Сегодня эта циф ра увеличи
лась, и мы гордимся, что 
немало экономистов, меха
ников, энергетиков, началь
ников участков, бю ро, отде
лов, цехов, смен дает наш 
факультет.

И еще. Обучение очно в 
вузе —  только ^подготовка к 
большому пути. Ф актиче
ское познание жизни начи
нается с самостоятельной 
работы на предприятии. 
Студенты О ТФ начинают 
свою трудовую  деятель
ность на рабочих местах, с 
визовых командных должно
стей. Они лучше знают про
изводство, непосредственно 
в цехах изучают людей, бы
стрее приобретают опыт.

Поступайте к  нам  учиться.
А. ВАЙНШТЕЙН, 

декан факультета.

Годы студенчества. Из 
чего складываются они, то
лько ли из лекций, сессий? 
Конечно, сочетать работу с 
учебой нелегко, и у нас бы
вают такие группы, в кото
рых молодежь, помимо ве
черних часов в аудитории, 
ничто не связывает. Жизнь 
в этих студенческих груп
пах, как правило, не остав
ляет добрых воспоминаний, 
да и поднимаются порой по 
ступенькам курсов ребята 
неслаженно. Другое дело, 
если людей, пришедших с 
разных предприятий, состо
ящих в разных комсомоль
ских организациях, свяжет 
дружба.

Так', например, из 21 
студенческого коллектива 
молено выделить по успе
хам в учебе, спаянности пя- 
тикурсников-механиков (ста
роста слесарь управления

В  Д Р У Ж Б Е -  
З А Л О Г  У С П Е Х А

треста Востокметаллургмон- 
таж Валерий Заикин), пер- 
вокурсншсов-строителей, тре- 
тьекурсников-электриков. Не 
случайно повышенные оцен
ки часто увидишь в их за
четных книжках. ІІе позво
ляют они появляться в сво
их «отрядах» отстающим, 
берут их на буксир. Вот 
результаты последней сес
сии студентов пятого кур
са специальности механи
ческое оборудование заво
дов • черной металлургии. 
Из 12 человек пятеро не 
имеют троек: конструктор
Билимбаевского эксперимен
тального завода строитель
ных конструкций и деталей 
В. Золтан, механик строите

льного управления Ml 2
В. Рылов, конструктор заво
да по ремонту горного обо
рудования Ю. Кочев и дру
гие.

Комсомольская организа
ция факультета совместно с 
рабфаковцами, студенческим 
советом организует вечера 
отдыха и субботники. Тра
диционным стал вечер по
священия в студенты. На 
нем звучит клятва, разучи
вается гимн студентов Ура
льского политехнического 
института, старшекурсники 
вручают зачетные книжки 
новичкам. Всегда весело, 
интересно проходят празд
ничные вечера. Стали ча
ще появляться номера стен-

В одной из новых лабораторий факультета электрических измерений.
Ф о то  В. Зотова.

У Ч И Т Ь С Я  НЕ П Р О С Т О
Профессия механика 

— одна из необходимых 
на производстве. Ф аку
льтет готовит инжене- 
ров-механиков для заво
дов черной металлургии. 
К  шестому курсу подо
шло уж е  12 человек. Эта 
хотя и  маленькая, но 
очень друж ная группа 
будет первым нашим 
выпуском механиков.

Первой дисциплиной, 
имеющей непосредствен
ное отношение к  буду
щей профессии, являет
ся для студентов-меха- 
ников машиностроитель
ное че-рчение. Не умея 
правильно читать черте
ж и , трудно разобраться 
во взаимодействии уз
лов и  деталей машин. 
На старших курсах сту
дентов ожидает целый 
ряд курсовы х проектов, 
в каждом из которых со
держится графическая 
часть. П ри выполнении

их  необходимы навыки 
черчения.

Понять сложные ки 
нематические, динами
ческие и энергетические 
зависимости при изуче
нии деталей машин, 
подъемно - транспортных 
машин, оборудования 
металлургических заво
дов помогут лекции по 
теоретической механике, 
сопротивлению материа
лов, теории механизмов 
и  машин.

Выучиться на инжене- 
ра-механика не просто. 
Н а  студент, работающий 
целеустремленно и нас
тойчиво, всегда встретит 
помощь преподавателей. 
К  услугам будущих ме
хаников знания таких 
заслуженных доцентов 
Уральского политехниче
ского института, ка к  
В. Ф. Вольф, Б. Д. Баимов 
и  другие. Они приезжа
ют читать лекции по

специальным дисципли
нам из Свердловска. 
Проводит занятия и за
меститель главного ме
ханика Новотрубного за
вода, кандидат техниче
ских  н а ук  JI. А. Кондра
тов.

Ведущая роль в фор
мировании у  будущего 
инженера научного ми
ровоззрения принадле
ж и т  истории КПСС, фи
лософии, политической 
экономии, научному 
комм унизму. Изучение 
их — не дополнение к  
специальным дисципли
нам, а основа образова
ния и воспитания интел
лигентного человека, вы
работка у  него стройной 
системы взглядов.

Е. КУЗНЕЦОВ,
•и. о. доцента кафед
ры подъемно-тран
спортных машин, кан
дидат технических 
наук.

В течение нескольких лет 
[а факультете ведется при- 
!М студентов по специаль- 
юсти электропривод и 
втоматизация промышлен- 
іы х установок. Окончив
шие ее получают кваЛифи- 
;ацию инженера-электрика. 
специальность пользуется 
юпулярностью не только 
ютому, что в ее названии 
ють привлекательное слово 
(автоматизация». Если за- 
’лянуть в учебные оро- 
•раммы, можно заметить, 
*го студенты получают со- 
іидную обійоинженернуто и 
щектротехническую додго-

П О П У Л Я Р Н А Я  С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т Ь
товку. Вот некоторые дис
циплины, подтверждающие 
это: теоретические основы
электротехники, электриче
ские машины, теория элек
тропривода, теория авто
матического регулирования, 
электроснабжение промыш
ленных предприятий, осно
вы вычислительной техни
ки, комплексная автомати
зация промышленных уста
новок, техническая кибер
нетика. Этот краткий пере
чень позволяет судить о

содержании специальности 
и. об универсальности ее.

Обширно поле деятельно
сти инженеров-электриков. 
Они работают на заводах и 
фабриках всех отраслей 
народного хозяйства, в на
учно - исследовательских и 
проектных институтах. Од
ни занимаются вопросами 
электропривода и автомати
зации, другие — электро
снабжением пли вычисли
тельной техникой. Они ну
ж ны  практически па лю

бом предприятии.
С кажды м годом техника 

электропривода, средства 
и  системы автоматизации 
становятся более сложны
ми. Это требует углублен
ной подготовки студентов, 
особенно обучающихся без 
отрыва от производства. Вот 
почему с этого года на 
специальность ЭАПУ будут 
приниматься абитуриенты, 
работающие электриками 
на производстве, которые 
уже определились с выбо

ром профессии, но хотят 
получить более высокую 
квалификацию.

Учиться на специаль
ности Э АП У трудно, но ин
тересно. Особенно сейчас, 
когда автоматизация про
изводства та к  сильно вли
яет на темпы социального 
и технического прогресса в 
нашей стране.

О. ЗУБРИЦКИЙ, 
доцент кафедры ЭАПУ, 
кандидат технических 
наук.

ной газеты «Студент-75** 
Выпускают их поочередно 
все группы. В них—; сове
ты преподавателей, итоги 
сессии, студенческий юмор, 
В студсовете три сектора: 
учебный, идеологический, 
культмассовый. Наиболее 
активно работают в совета 
Сергей Пьянков, Алла Секи- 
раж, Надежда Калинина* 
Владимир Коростелев,

С наступлением учебного 
года мы присматриваемся и 
первокурсникам. Как начи
нают они свой путь, как 
рождается их коллектив. Ц 
надеемся: они примут эс
тафету от старших,

Л. И Ш КО ВА, 
секретарь комсомоль
ской организации ин
ститута,

В. БЕЛЯКОВ,- 
nip е д с е д ател ь ^студен# 
ч еского совета -

В  н о г у  
с  в е к о м

Сессия закончилась на 
днях у  студентов общетех
нического факультета Ура
льского политехнического 
института. Позади экзамены, 
волнения. А  выпускники от
читались перед государст
венной комиссией и получи
ли дипломы  инженере». 
О собенно отличились сту
денты по специальности 
эконом ика и организация 
металлургической промыш 
ленности. Все 26 выпускни
ков защитили дипломы на 
«хорошо» и «отлично». Это 
необычно даже для студен
тов дневного обучения. М о
лодцы, девчата! Не расте
ряли на долгом  и трудном  
пути н и ко го . Люда Черепа
нова, Таня Ганина, Вера И 
Люда Степановы, Люда Со- 
сунова, Лена Глухова —  
все они были настоящими 
друзьям и, помогали в беде 
и делили радость.

М ногие из наших студен
тов успевают одинаково хо
рошо работать, учиться, ак
тивно участвовать а общест
венных делах. Они умею т 
идти в ногу  с веком, кото
рый требует высокой обра
зованности, постоянного по
вышения культурно-техниче
ского  уровня.

Ученые, социологи утвер
ждаю т, Что «фактически ге
гемоном в общественном 
производстве является стра
на, обладающая кадрами с 
наибольшими производст
венными знаниями». Подго
товка высокообразованных 
специалистов в современ
ных условиях стала, по вы
ражению  американского со
циолога Д . Беркаса, «важ
нее производства стали». 
Количество высокообразо
ванных людей является важ
нейш им ф актором в сорев
новании двух систем. XXIV 
съезд КПСС указал на не
обходимость использования 
всех ф орм повышения обоа- 
зованности, профессиональ
ных знаний миллионов лю
дей, которы м  предстоит ра
ботать с новой техникой.

Первоуральский общетех
нический факультет распо
лагает всем необходимым 
для подготовки инженерно- 
технических кадров, В этом 
году на первый курс при
дут более ста человек. Они 
из тех, кто понял, что обще
ство ценит знающих, твор
чески мыслящих людей.

К. ПОЛОВНИКОВА,
старший преподавателе.
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I И Д У Т  К А Н И К У Л Ы

ПЯТ АЯ Ч Е Т В Е Р Т Ь
ШКОЛЬНИКОВ

С и  © р т

Луковы е плантации в сов
хозе «Заря» Ачитского рай
она преобразились. Были 
они затянуты сорняками, в 
диких зарослях не видать 
зеленых стрелок. У овоще
водов не хватало времени 
и рабочей силы провести 
тщательную прополку. Сей
час же ровны е,, чистые р я 
д ы  лука радуют глаз. Это 
преображение сотворили 
первоуральские Ш к о л ь н и к и .

Так повелось в хозяйстве 
«Зари». Полеводы выращи
вают богатые урожаи капу
сты и лука. Сотни тонн озо- 
щей еж егодно отправляют
ся в Первоуральск. Горожа
не в свою очередь оказы 
ваю т неоценимую ш ефскую 
помощ ь. В центральном от
делении совхоза нынче тру
дилось и отдыхало 104 уча
щихся Первоуральской вось- 
хлилетней школы № 8. „За
долго до их приезда руко
водство совхоза позаботи
лось об организации труда, 
отдыха и питания. В общ е
житии появились новые кро
вати, постельные принад
лежности. В столовую были 
завезены свежие разнооб
разные продукты. В Д ом е 
культуры  продумали репер
туар юношеских кинофиль
мов.

Ш кольный лагерь труда и 
отдыха был расположен не
далеко от луковых полей. 
Ш ирокий  пруд и речка 
Ачитка явились прекрасным 
местом  для купания и ры
балки.

Ребята разделились на че
тыре бригады, придумали 
им шутливые названия: «Го
ре  луковое», «Непобеди
мые», «Антисорняк» и «Эх, 
ухнем». В каждой группе 
были свои комиссары: Ни
колай Нищих, Ольга Смо- 
ленцева, Нвташа Данилова 
и Светлана .Нарожная. Не
мало изобретательности
проявили ребята при выпус
ке своих групповых стенных 
газет. В них хвалили трудо
любивых, критиковали нера
дивых.

Лагерь труда и отдыха 
возглавляла преподаватель 
русского  языка и литерату
ры Г алина Серафимозна 
Сарайкина. Отрядами руко 
водили физик Валентина 
Ивановна Чуванова, матема
тик Вера Александровна Ки
риллова, педагог начальных 
классов Ирина Николаевна 
Кузнецова. Они по-материн
ски заботились о ребятах.

Выпускникам седьмых и 
восьмых классов было да
но аккордное заданна —

прополоть 69 гектаров лука. 
Ю ные шефы работали без 
выходных дней, видя, что 
лук гибнет от сорняков. Ре
бята задание перевыполни
ли —  пропололи 72 гектара.

—  Вставали в шесть три
дцать. Д руж но проходила 
зарядка, —  рассказывала в 
день отъезда комиссар от
ряда «Антисорняк» Наташа 
Данилова. —  В поле мы ра
ботали по пять часов. После 
обеда занимались своими 
делами, загорали, купались. 
После ужина ходили в кино, 
затевали под магнитофон 
танцы.

Весело и содержательно 
прошел вечер «Алло, мы 
ищем таланты». Интересным 
был конкурс рыболовов. А 
22 июня весь отряд пришел 
к памятнику погибшим в Ве
ликой Отечественной войне. 
Положили венок с надпи
сью из живых цветов —  
«Мир».

Родители в Первоураль
ске знали, как идут дела у 
ребят. Им от имени педаго
гов были посланы открытки.

Ш кольники не только пе
ревыполнили задание, но и 
качественно провели поо- 
полку. Только ■ за хорошее 
качество им начислено бо
лее 620 рублей. А всего за 
прополку, за руководство 
педагогам, работу «пова
рят» в столовой совхоз на
числил отряду по общему 
наряду 4072 рубля. Из них 
50 процентов отряд получил 
на руки.

Почетные грамоты полу
чили Наташа Данилова, Ча
дя Бобыкина, Марина Леви
на, Ильфина Миндулина,; Та
тьяна Максимович, Саша 
Одинцов, Надя Гильмитди- 
нова, Андрей Попов, Нико
лай Нищих, Ольга Смолен 
цева, Галина Посаженникова.

На прощальном вечере 
ребят тепло поблагодаоили 
за больш ую помощь дирек
ция совхоза, партийный ко
митет, рабочий комитет 
проф союза и все присутст
вующ ие жители с о в х о з а  
«Заря». ѵ

А. НИКОЛЬСКИЙ, 
сотрудник Ачитской 

районной газеты «Путь 
О ктября».

На снимках фотокора
И. Аверина: педагоги (слв' 
ва направо) В. А.  Кирилло
ва. В. И. Чуванова, И. Н. Куз. 
нецова, Т . С. Сарайкина: ре
бята на луковом поле. Их 
качественную работу одоб' 
ряет агроном-овощ евод
Н. С. Меньшиков.

Т У Р Н И Р Н Ы Е
П Е Р Е К Р Е С Т К И
На первенстве области 

для коллективов второй 
группы  состоялся очеред
ной, пятый тур. Команда 
хромггакового завода в Су
хом Л огу встречалась -с 
«Огнѳупорщиком», который, 
ка к  и первоуральцы, в ны
нешнем сезоне не знает по
ражений. Девяносто минут 
матча так и не дали резу
льтата — 0: 0 .  Соперники 
продолжают лидировать в 
своей зоне.

Новотрубники должны 
были в минувшую субботу 
принимать режевскоіі «Са

турн». В назначенное вре
мя гости не прибыли на 
стадион, и арбитры зафик

сировали в протоколе неяв
ку. Спортсмены Режа при
ехали лишь в воскресенье... 
Вопрос этот надлежит 
разобрать областной феде
рации футбола.

*  *  *
Продолжаются игры го

родского первенства. На 
прошлой неделе «Уральский 
трубник» на своем поле на
нес первое поражение гор
някам М агнитки — 3 : 2 .  
Спортсмены рудоуправле
ния накануне поделили оч
ки с билимбаевцами :— 2:2.

Следует отметить круп 
ную  неудачу футболистов 
треста У  ралтяжтрубстрой, 
которые в гостях уступили 
( 0: 10;  хромииковцам. На 
сегодняшний день коман

ды провели разное количе
ство встреч. Но лучшее по
ложение сейчас у ново- 
трубников, которые не по
теряли ни одного очка. Од
но поражение от «Трубни
ка» потерпели химики, по 
три очка недосчитываются 
били.мбаевцы и команда 
Магнитки.

В июле наряду с играми 
взрослых будут проходить 
поединки юношеских и дет
ских коллективов.

С. ПАГНУЕ8.

СТАРТУЮ Т
П Л О В Ц Ы
Более 50 спортсменов об

щества «Спартак» — из них 
36 женщ ин — участвовали 
в соревнованиях по плава

нию, которые прошли на 
базе отдыха новогрубников 
«Бодрость». Дистанция бы
ла одна — 100 метров: их
нуж но было преодолеть во
льным стилем.

В личном зачете победи
телем соревнований среди 
м уж чин стал работник го
родского управления быто
вого обслуживания Алексей 
Каргопольцев, а среди ж ен
щ ин — учащаяся торгово- 
кулинарного училища Тать
яна Захарова.

В командном зачете пер
вое место заняли пловцы 
торгово-кулинарного учили
ща, второе — управления 
бытового обслуживания, 
третье — горнищеторга.

А. АНТРОПОЗ, 
нештатный 

корреспондент.

■  п р о в о д и т с я  м е с я ч н и к  б е з о п а с н о с т и  н а  в о д е

В П Р А В И Л А Х  Н Е Т  И С К Л Ю Ч Е Н И Й
С приходом жарких дней 

каждый из нас ищет спасе
ния от зноя на берегу реки 
или пруда. Легкий взмах 
весла, серебряные брызги 
воды —  что может быть чу
деснее этих надолго запо
минающихся картин лета!

Но если вы забудете о 
правилах поведения на во
де, то недолго и до несча
стного случая. Купальный 
сезон недавно начался, а 
количество несчастных слу- 

аев на водоемах области 
и города уже резко возрос
ло. Объясняется это неосто
рожны м  поведением насе
ления у водоемов, потреб
лением спиртных напитков 
во время рыбалки и ката
ния на лодках, рядом доу- 
гих причин.

Под влиянием алкоголя 
человек переоценивает си

лы, а оказавшись в опасно
сти, слабо борется за свою 
жизнь. Опасно нырять в во
ду в неизвестных местах: 
можно удариться головой о 
грунт или о камень, поте
рять сознание и погибнуть. 
Так в прош лом году произо
шло с первоуральцем П. Ф . 
Брызгаловым. Проводив сы
на в армию, он отметил 
это событие выпивкой, а по
том побежал купаться, ныр
нув, ударился о камень го
ловой. Ни в коем случае 
нельзя заходить в воду пья
ным. От сильного алкоголь
ного  опьянения пострадали 
м н о г и е  первоуральцы, а 
А. И. Гладких, Ю. А. Булах, 
X. А. Минулин, В. Я. Рыбья- 
нов, М. У. Васильев, В. В. Ш е
йн, А. П. Русанов погибли в 
воде.

Особенно часты несчаст

ные случаи при нарушении 
правил пользования лодка
ми. Вот один из недавних 
примеров: на Верх-Исет-
ском  пруду в теплые май
ские дни подвыпившая ком 
пания поехала кататься на 
лодке. Лодка была перегру
жена и при первом же не
осторож ном  движении сидя
щих перевернулась... В про
шлом году на Новоуткин- 
ском  пруду трое пьяных ка
тались, лодка переверну
лась, все оказались в воде. 
На помощь выехали рыбаки 
и спасли одну из женщин 
а ее приятелей Виссарионо
ва и Попову спасти не уда
лось...

Есть правила катания на 
лодке. Они несложны, знать 
и выполнять их — значит 
уберечь себя от несчастного 
случая. Перед тем, как

сесть в лодку, надо внима
тельно осмотреть ее, убеди
ться, на месте ли весла, 
руль, уключины и черпак 
для отлива воды, имеются 
ли спасательные средства. 
Совершенно недопустима 
перегрузка лодки сверх ус
тановленной нормы. И еще 
один важный момент: ката
ние детей до 16 лет без со
провождения взрослых ка
тегорически запрещается.

Не забывайте: от вашей
дисциплины на воде зависит 
ваша жизнь, а иногда и су
дьба ваших детей, родст
венников, друзей. Правила 
поведения на воде обяза
тельны для всех без исклю 
чения.

А. ЖЕГЛОВА, 
инспектор ОСВОДя.

Редактор С. И. ДЕКАН О В.

Р Е К Л А М А  И О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Космос». Цветная кинокомедия «ХЛЕБ 

II ШОКОЛАД». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. вечера.
Клуб филиала Новотрубного завода. Фильм «НАД 

ТИССОЙ». С.еангы: 5, 7, 9 час. вечера. Для детей
«МѴЛЬТСБОРНИК». Сеансы: 10-30, 3 часа дня.

Клуб Трудпоселка. Фильм «БОЛЬШАЯ ЗЕМЛЯ». 
Сеансы: 7, 9 час, вечера.

Клуб имени Ленина. Фильм «СВАДЬБА ПО ДОВЕ
РЕННОСТИ». Сеансы: 5, 7, 9 час. вечера.

СЕРОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ИМЕНИ А. П. ЧЕХОВА
1 5  И Ю Л Я

ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ 
в помещении Дворца культуры Новотрубного 
завода.

ГАСТРО ЛИ ПРОДЛЯТСЯ с 15 д о  зо  и ю л я .
15. 20, 30 и ю л я . «В Л А С Т Ь ». П ьеса в д в у х  ч а 

с т я х . А . Саф онов
17. 22 и ю л я  « П О Щ Е Ч И Н А » . Д ра м а  в д в у х  ч а 

с т я х . С М и х а л ко в
29 и ю л я . «ГО Л УБ Ы Е  О Л ЕН И ». П о ве сть  о  л ю б 

ви в д в у х  ч а с тя х . А . К о л о м и е ц .
16, 18 и ю л я  «С М Е Р Т Н Ы Й  В Р А Г». И н с ц е н и р о в 

ка  в д в у х  ч а с тя х  М. Ш о л о х о в .
24. 26 и ю л я . «КО ГДА  Л Ю Б И Ш Ь » . Л и р и ч е с к а я  

ко м е д и я  в тр е х  д е й с т в и я х . Г. М а л ы ш е в
27 и ю л я . « З А К О Л Д О В А Н Н Ы Й  Д О М ». К о м е д и я  в 

д в ѵ х  ч а с тя х . Б ер г и Гард.
19, 21 и ю л я . «И В А Н  Р Ы Б А К О В » . П ьеса в д в у х  

ч а с т я х . В. Гусев
23 и ю л я . «ПРО ХО ДНО Й Б А Л Л »; Л и р и к о  м у з ы 

к а л ь н а я  ко м е д и я  в т р е х  д е й с тв и я х . Б. Р ацер , 
В. К о н с та н ти н о в .

28 и ю л я . «О П Р А В Д А Й Т Е  ЕЕ». Д р а м а  в д в у х  
д е й с т в и я х  из п р о гр а м м ы  « Ч е л о в е к  и з а ко н » . 
Я Я л ун е р .

ДЛЯ В А С  ДОРОГИЕ М АЛЫ Ш И И Ш КО ЛЬ
Н И К И .

23 и ю л я  «РВС» А. Г ай д а р .
16, 17 и ю л я . «Д В А  К Л Е Н А » . С к а з к а  в д в у х  ч а 

с т я х . Е Ш в а р ц .
Главный режлсоер театра В. В. ТТетрапіевич.
ОТКРЫ ТА ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ПРОДАЖ А 

БИЛЕТОВ.
Принимаются заявки на коллективные посе

щения спектаклей.
Касса  ра б о та е т: на д н е в н ы е  с п е к т а к л и  — с

10 часов , на веч е р н и е  с п е к т а к л и  — с 17 ча сов .
Н ачало  с п е к т а к л е й : о н е в н ы х  — в 11 час 30 м и н ., 

в е ч е р н и х  — в 19 ча с . 30 м и н .

ВНИМ АНИЮ  ПОКУПАТЕЛЕЙ!
Изящ ную, исполненную в старинном стиле 

мебель для гостиной производства венгерской 
ф ирмы «Эгер» предлагает магазин № 20  «М е
бель — бытовые товары». Гарнитур состоит из 
четырех предметов. Выполнен из орехового де
рева. Диван и кресла имеют пухо-перовые по
душки. Крышка журнального столика с художест
венной интарсией. Все изделия на ф игурных рез
ных ножках, отделаны фигурной резной цагрой.

Правление общества охотников и рыболовов 
Новотрубного завода доводит до сведения охот
ников и рыболовов Новотрубного завода, им е ю 
щих в пользовании собственные лодки и шкафы 
для хранения ры боловного инвентаря, что тот, 
кто не прошел регистрацию  до 15 июля 1975 го 
да, будет лишен ном ерного знака, а владельцы 
ящ иков правом пользования ими.

Первоуральскому участку специализированного 
ремонтно-строительного управления «Ремэнеого- 
спецавтоматика» срочно требуются инженер или 
техник на должность мастера по монтажу и ре
монту энергетического оборудования и трубо
проводов, электромонтеры всех разрядов, элект
ромонтажники всех разрядов, электрослесари 
всех разрядов, слесари по ремонту энергетиче
ского  оборудования, газоэпектросварщ ик (дипло
мированный), шофер на автомобиль «Ныса».

Обращаться в бю ро по трудоустройству: 
г. Первоуральск, ул. ЛенинЗ, 10.

В ы раж аем  сам ую  сер дечн у ю  горячѵю  б л аго д ар н о сть  
гороно, горком у п р о ф со ю за  р аб о тн и к о в  п р о св ещ ен и я , 
п едаго ги ч ески м  к о л л ек т и в ам  ш кол №  17. 28 д и р ек ц и и , 
партбю ро, завком ѵ  п р о ф с о ю за  зав о д а  по р ем о н ту  го р 
ного оборудования р азд ел и в ш и м  наш е горе, п р и н я в 
ш им  участие и о к азав ш и м  больш ую  пом ош ь в п о х о р о 
н ах  наш его  лю бим ого  м у ж а  отц а  и  сы н а  Т итова Вяче* 
сл а в а  Ф адеевича.

С ем ья и родн ы е  п окойн ого .

В ы раж аем  сер дечн у ю  б л аго д ар н о сть  а д м и н и стр ац и и  
и к оллекти ву  у п р а в л ен и я  бы тового  о б сл у ж и ван и я  
г. П ервоуральска , всем  со седям  и зн ак о м ы м  п р и н я в 
ш им  у части е  в п о х о р о н ах  г о р я ч о . лю бим ого  м уж а, от
ц а  и дедуш ки Т ар асо в а  В асили я С ем еновича.

Ж ена. дети , внуки .

П озд р а вл я е м  , д о р о гу ю  м а м у  и б а б у ш к у  А н т о н и н у  
А л е к с е е в н у  З а н а д в о р о в у  с п я ти д е с я ти л е т и е м  Ж елаем  
с ч а с ть я , о т л и ч н о го  зд о р о в ь я  и д о л ги х  лет ж и з н и .

Д очери, зя тья , вн учка .

К оллектив м ед сан ч асти  Н овотрубного заво да  
в ы р аж ае т  глубокое со бо л езн о ван и е  Е рм олович 
В алентине Ф едоровне в с вя зи  с безвр ем ен н о й  
кончиной  ее  м ѵж а

Е РМ О Л О ВИ Ч А  
В ла д и м и р а  Н и ко д и м о в и ч а .

гВОИИТі
Пцщнт^

А Д Р Е С :  623100. г. П ер во , 
ѵ р ал ьск . п р о сп ек т  И льича. 
21 /40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р е д а к т о р
2-15-72. зам . р е д а к т о р а  
2 52-05 о тветствен н ы й  с е к 
р е та р ь  2-14 94 отаеп  п а р т и й , 
ной ж изни  2-52-83 эк о н о м и 
чески й  отдел 2-53-47 отдел  
пис ем 2 .52  21. к о р р е к т о р с к а я  
2 35-82 б ѵ х га л іе р  2-53-71. 
д и р ек т о р  т и п о гр аф и и  2 .46-55


